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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

Ao trigésimo dia do mês de julho de 2020, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e convidados, 

reuniram-se via WhatsApp, num trabalho home office devido a pandemia de covid-19 que o mundo vem 

passando, opção esta aprovado pela maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos 

desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson Martelli, presidente, que atestando o 

quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da 

Reunião de junho de 2020; 2- Repasse das informações sobre o Comitê de Bacia UGRHI-09; 3- Plano de 

Gestão Ambiental do Programa Município Verde Azul ciclo 2020; 4- Manutenção e substituição da frota 

municipal; 5- Analise dos assuntos relacionados ao COMPA a serem direcionados ao COMDEMA; 6- Despejo 

irregular de resíduos no Distrito Juvenal Leite; 7- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de 

todos nas respectivas plenárias, em seguida realizou a leitura da ata do mês de junho e postado o arquivo no 

grupo COMDEMA, sendo aprovada pelos presentes. Em referência ao item 2, o conselheiro Denis, 

representante da autarquia SAAE realizou o repasse de informações sobre o Comitê de Bacia UGRHI-09 no 

qual Itapira faz parte, sendo formado por representantes do estado, município e sociedade civil, e o município 

de Itapira participa ativamente desse comitê com representantes da Prefeitura e SAAE. Denis informa que ele 

faz parte do comitê de gestão de projetos – câmaras técnicas para recursos do FEHIDRO com verbas do estado 

e verbas referentes à cobrança pelo uso da água. Informa também sobre as deliberações para direcionamento de 

projetos e verbas, com recursos em muitas linhas; a ASCORSI está cadastrada também. O recurso disponível 

cobriria todos os projetos submetidos, porem e visualizado que poucos municípios participam. Em Araras-SP 

foi aprovado os projetos desse ano. O SAAE Itapira conseguiu verbas para realizar a macromedição dos 

reservatórios. Segundo Denis esse recurso não é um financiamento, sendo a fundo perdido com uma contra 

partida por parte do solicitante. O comitê também atua em ações de Educação Ambiental, sendo um dos 

comitês mais antigos do Estado. Sr. Anderson agradece as informações prestadas. Dando continuidade a pauta, 

Sr. Anderson interlocutor do Programa Município Verde Azul realiza a apresentação do PLANO DE 

GESTÃO AMBIENTAL desse programa aos presentes. Na diretiva Resíduos Sólidos, é enfatizado o trabalho 

desenvolvido pela Ascorsi, trabalho de educação ambiental desenvolvido pela Associação e SAMA e os 

monitoramentos que devem ser feito periodicamente no aterro sanitário, relatando que a nota IQR é um fator 

fundamental para que o município consiga a certificação, não podendo ser abaixo de 7,10, assim como outros 

pontos. Na diretiva Biodiversidade, foi retratado sobre o Plano Municipal de Mata Atlântica aprovada por este 

conselho e que iremos pontuar nesse item.  Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre a elaboração de um 

termo de Parceria entre a Prefeitura de Itapira e Lindoia visando à preservação do Rio do Peixe. Arborização 

Urbana é retratada sobre os mapas de copas arbóreas, sendo enfatizado o plantio perfazendo a floresta urbana, 

ações que favorecem a aumento dessa vegetação no município. Na Gestão das Águas, Sr. Anderson retoma os 

trabalhos desenvolvidos pelo SAAE deixando seu agradecimento a essa autarquia, sendo informado sobre as 

análises da agua bruta e demais ações dessa diretiva.   Município sustentável – apresenta uma nova 

configuração nessa diretiva e são relatadas as ações como a edificação publica modelo localizada no bairro dos 

Prados no qual esse conselho realizou uma visita ano passado e desenvolveu um plantio, documento de origem 

florestal, dentre outros. Na diretiva Qualidade do Ar – Sr. Anderson traz as planilhas sobre a manutenção e 

substituição da frota municipal para ciência deste conselho, sendo postado o arquivo no grupo e apreciado pelos 

presentes. Foram retratadas as vistorias semestrais e formas de reduzir os gases causadores do efeito estufa. 

Estrutura e Educação ambiental – foram abordadas as leis e suas regulamentações; aprovação de uma 

comissão para fiscalizar os trabalhos de educação ambiental, centro de Educação Ambiental e ações 

intermunicipais. Uso do Solo – uma nova diretiva proposta neste ciclo; nesta diretiva o município precisa 

apresentar um plano de erosão sendo retratado pelo Sr. Anderson um compendio de leis e decretos que trata da 

preservação do solo e controle de erosão. Na diretiva Esgoto Tratado, técnicos do SAAE encaminharam toda a 

documentação pertinente como as análises das ETEs, plano de saneamento, a educação ambiental que vem 

sendo executada pela técnica Raissa e por fim, na diretiva Conselho Ambiental é trabalhado a lei de criação e 

regimento interno; nomeação dos membros; a importância dos convite e pauta das reuniões para comprovação 

das reuniões; todas as atas assinadas e por fim, as ações executadas pelo Fundo municipal de Meio Ambiente. 
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Sr. Anderson agradece sempre o apoio dessa plenária nas ações desse programa. No item 5 da pauta que trata 

da possibilidade de transferência das responsabilidades do Conselho de Proteção aos Animais (COMPA) para o 

COMDEMA, o coordenador da Patrulha Ambiental está providenciando a documentação para o Jurídico não 

tendo um parecer atualizado para esta reunião devendo esta ser discutido na próxima reunião. No item 6 da 

pauta que retrata sobre a disposição irregular de resíduos sólidos no distrito industrial, Dr. Victor informa que 

conseguiu uma parceria com a empresa Hexagon e já estão finalizando lixeiras para implantação nesse local e 

um funcionário para limpeza no local, sendo muito bem visto por todos. A conselheira Brenda, representante da 

Ascorsi alinhará com os associados para estarem retirando os materiais passiveis de reciclagem nesse local. Sr. 

Anderson avaliará a utilização do FMMA para confecção de faixas visando conscientizar os frequentadores 

desses locais. Passando aos informes, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre uma ação desse conselho 

realizada no final do ano visando a neutralização dos gases causadores do efeito estufa desprendido por este 

conselho, o qual tabulou os dados dessa ação e submeteu numa revista científica internacional sendo este 

publicado, sendo postado artigo no grupo para ciência de todos. Anderson informa também sobre a 

reestruturação do site da Prefeitura, sendo incorporado dentro da pagina da SAMA um banco de dados sobre o 

COMDEMA com informações sobre as plenárias, mesa diretora, convites, pautas e atas demonstrando a 

transparência desse conselho. Sr. Jose Humberto Marcati informa sobre o mau cheiro do Ribeirão da Penha na 

curva da Bike&Cia, retratando que seu conhecido informa que o problema é antigo onde os ladroes dos 

emissários não dão conta da drenagem e acabam ganhando esse corpo d’agua principalmente no período da 

manhã e tarde. Raissa fica de verificar com o setor operacional do SAAE que fará uma verificação local para 

averiguar isso. Sr. Valdir solicita informações sobre a limpeza de alguns pontos do Ribeirão da Penha onde 

para resíduos e Raissa informa que foi realizado a limpeza sim e encaminhou imagens do material retirado. Por 

fim, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre a Resolução nº5/2020 que formaliza as reuniões desse plenária 

de forma online nesse período de pandemia.  Sem mais informes e/ou assuntos, Sr. Anderson declara encerrada 

a reunião agradecendo a todos pelas contribuições. Abaixo os presentes no grupo WhatsApp COMDEMA na 

respectiva data. 

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gilson Gonçalves Lopes   

03 Valdir Inácio de Moraes   

04 Ronaldo R. Ramos da Silva   

05 Fatima R. da Costa Augusto    

06 Raíssa Magalhães de Souza   

07 José Humberto Marcatti   

08 Maria Cemia de Lima Fiorillo   

09 Gabriel Silvino   

10 Samara A. Constâncio Souza   

11 Denis Augusto Mathias   

12 Eleomar Alves dos Santos   

13 Marcelo Belli de Carvalho   

14 Antônio Carlos Avancini   

15 Brenda Brianti   

16 Elisangela Tenório   

17 Victor Belli de Carvalho   

18    

19    

 

ANDERSON MARTELLI
PRESIDENTE COMDEMA
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